

Fedepalma celebra claridad en títulos del Urabá chocoano

Ante la Información del diario El Tiempo según la cual el Incoder y la Superintendencia de Notariado y Registro restituirán 18 mil hectáreas que fueron ocupadas ilegalmente, Fedepalma quiere registrar su complacencia ante esta decisión y destacar el trabajo juicioso y minucioso del Gobierno Nacional para clarificar esta situación que "enlodó" la buena imagen de la palmicultura en Colombia.

En efecto, y en relación con los nuevos establecimientos de palma de aceite en la región del Urabá chocoano, Fedepalma hizo un seguimiento detallado de las irregularidades que allí se cometieron y que acaban de ser aclaradas por el Gobierno Nacional.

Al respecto, frente a la titularidad de la cerca de 40 mil hectáreas en cuestión, a finales del 2005 el Incoder resolvió parcialmente la situación de la propiedad individual de 8.324 hectáreas en la zona. De otra parte, en mayo de 2007, ante una solicitud del Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural, la Superintendencia de Notariado y Registro ordenó revocar las inscripciones en los folios de matrícula inmobiliaria, mediante las cua-

les se adjudicaban unos baldíos a unos particulares. En este sentido, se restituyó la propiedad colectiva de estos territorios, correspondientes a 6.506 hectáreas, en cabeza de los Consejos Comunitarios de Curvaradó y Jiguamiandó. Finalmente, la misma Superintendencia y el Incoder acaban de definir la titularidad de los registros de propiedad por accesión de 17.816 hectáreas, ordenando la devolución de estas tierras a los Consejos Comunitarios de Curvaradó y Juguamiandó.

Estas resoluciones fueron expedidas dando cumplimiento al procedimiento establecido en la Ley de Negritudes o Ley 70 de 1993 sobre reconocimiento de la propiedad colectiva a las comunidades negras.

En consecuencia, las resoluciones del Incoder junto con la revocatoria directa de la Superintendencia de Notariado y Registro resuelven el caso presentado por la Diócesis de Quibdó y numerosas organizaciones humanitarias que alzaron sus voces para denunciar los abusos y atropellos de que fueron objeto los miembros de estas comunidades del Urabá chocoano.

Finalmente, Fedepalma llama la atención de que por este caso particular no se puede cuestionar y estigmatizar todo un sector productivo, que por más de 45 años ha venido contribuyendo al desarrollo económico, social y ambiental de crecientes zonas del país, máxime cuando no tenemos entre nuestros afiliados a ninguno de los productores cuestionados de esa región. ☸

Indupalma cambia de imagen

Desde finales de octubre Indupalma estrenó imagen. Abierta, diversificada y más ambiciosa, Indupalma llega ahora a tener una nueva identidad que resume la historia que construyó con orgullo y la que preparó para ser exitosa en el presente y en el futuro.

Según la empresa, la nueva identidad representa una organización con muchos frentes como el agroindustrial y productora de aceite y derivados; Banco de Inversión y Operación de proyectos como impulsora de proyectos de palma que otros inversionistas quieran impulsar dentro y fuera del

país; como banco de información en tierras disponibles para el cultivo; y Modelo de Propiedad y Generación de ingresos como lo ha logrado con las cooperativas y asociación de profesionales.

Así mismo, se quiere que la gente pueda asociar a Indupalma con una inversión como ahorro pensional; pero también que se identifique que en Indupalma "lo social paga" y para ello se expone la responsabilidad social y ambiental en su territorio y en la región.

Igualmente, en su mensaje a la comunidad se señala que se ha conver-

tido en una empresa abierta: para ofrecer su experiencia a otros inversionistas y cultivadores y promover con ellos alianzas estratégicas; abierta para recibir servicios de cooperativas y de unidades autónomas empresariales; y para generar un modelo de propiedad y generación de ingresos que democratice cada vez más la propiedad del negocio de palma, crezca su cultivo, y los colombianos vean en la palma de aceite una opción de rentabilidad importante y segura, por su alta demanda no sólo para alimentos y productos de aseo sino para la importante demanda de biocombustible. ☸